
Oberbürgermeister Andreas Starke zum Geburtstagsempfang für Herrn Dr. Alfred 
Schelter am Samstag, 9. Dezember 2023, um 11.00 Uhr, im Rokokosaal des Alten 
Brückenrathauses.

Sehr geehrter Herr Dr. Alfred Schelter, 
sehr geehrte Frau Rosa Schelter,
sehr geehrter Alt-Bezirkstagspräsident Edgar Sitzmann
sehr geehrter Alt-Bürgermeister Werner Hipelius
sehr geehrte Damen und Herren

Wir  sind  alle  anlässlich  des  80.  Geburtstages  von  Herrn  Dr.  Alfred  Schelter,  dem
langjährigen  Vorsitzenden  des  Bürgerparkvereins  Bamberger  Hain  e.  V.,  zu  diesem
Empfang im Rokokosaal im Alten Rathaus zusammengekommen.

Es ist schon beeindruckend, wie Sie sich seit Jahrzehnten sowohl als Denkmalpfleger, als
auch als Vorsitzender des Bürgerparkvereins seit seiner Gründung im Jahre 2005 zum
Wohle der Stadt Bamberg engagieren.

Wenn  man  sich  vergegenwärtigt,  dass  der  Förderverein  seit  dieser  Zeit  die  beiden
Parkpflegewerke  mit  initiiert  und  begleitet  sowie  in  diesem  Zusammenhang
Machbarkeitsstudien und Gutachten beauftragt hat, so ist das mehr als beachtlich. Mit der
Mobilisierung von Patenschaften durch den Verein wurden zudem über 70 Bänke und
über 160 Bäume für den Bamberger Hain gespendet. 

Ein  wichtiges Ziel  ist  ja  für  Sie  immer  gewesen,  das Bewusstsein  für  den Hain,  dem
grünen Wohnzimmer aller Bamberger, zu stärken und auszubauen. Ganz nach dem Credo
„Nur was ich kenne - schätze und schütze ich“. Deshalb hat der Bürgerparkverein unter
Ihrer Ägide seit Anfang an, also seit 18 Jahren, immer zu einem parkrelevanten Leitthema
ein  jährliches  Veranstaltungs-  und  Kulturprogramm  -  bestehend  aus  mindestens  3-4
Fachvorträgen und 2 Exkursionen - für die Mitglieder und die interessierte Bürgerschaft
angeboten.

Leider konnte ich letztes Jahr nicht - wie eigentlich geplant - an der Bremen-Exkursion
teilnehmen. Wie man mir sagte, habe ich da wohl was verpasst.

Ein weiterer Punkt sind die Ausstellungen im Metznerhäuschen, die zusammen mit dem
neuen  digitalen  und  analogen  Informations-system  die  im  Hain  allgewärtigen  Themen
Gartendenkmalpflege,  Naturschutz  und  Nutzung  des  Bürgerparks  niederschwellig
darstellen und dadurch alle Besucher - neudeutsch gesagt - mitnehmen und für IHREN
Hain begeistern sollen.



Auch zum 100-Jährigen Jubiläum des Botanischen Gartens war der Förderverein unter
Ihrer  Leitung  recht  rührig.  So  wurde  ein  Fotowettbewerb  ins  Leben  gerufen  und  mit
ausgewählten  Bildern  eine  bis  September  2024  laufende  Sonderausstellung  im
Metznerhäuschen  konzipiert  und  etabliert.  Zudem  ist  erst  kürzlich  ein  gut  besuchter
Festvortrag über den Botanischen Garten gehalten worden.

Wie ich hörte, ist das Veranstaltungs- und Kulturprogramm für das nächste Jahr schon
erarbeitet  worden,  sodass  wir  uns  auch  in  2024  auf  interessante  Fachvorträge  und
Exkursionen freuen dürfen.

Abschließend möchte ich mich deshalb im Rahmen dieses Empfangs im Namen der Stadt
Bamberg  recht  herzlich  bei  Ihnen,  lieber  Herr  Dr.  Schelter,  für  Ihr  langjähriges
außerordentliches Engagement bedanken und Ihnen noch viel Schaffenskraft sowie viel
Gesundheit und Wohlergehen wünschen.
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